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1１月１２日(日) バス旅行 

天橋立に行ってきました！！ 
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【デイねっとクラブ＆親子バス旅行 2023 報告】 

 

 １１月１２日（日）、デイねっとクラブと親子バス旅行合同企画で京都府宮津の天橋立に行ってきました。

参加は、会員＆役員、ボランティア総勢５１名でした。今年は大型バス１台でワイワイ話しながら行きまし

た。まずは天橋立の散策へ。駐車場が離れていて少し歩きはしましたが、船を通すために回転する廻旋橋が

ちょうど動くタイミングで見ることができました。白い砂浜に青い松の美しい景色を眺める人、観光船から

カモメを手なずける人、スイーツを食べる人、それぞれの楽しみ方で過ごされていました。そしてランチタ

イム。刺身に天ぷら、プチ贅沢な昼膳をいただき、その後はお土産購入タイム。家で待っている家族や友

人、また自分用にと、皆さん沢山買われていました。そして最後はケーブルカーで山を登り、上から天橋立

を眺めました。恒例の又のぞきスタイルで眺める人もいましたが、怖いからやめておくという人も。急に寒

くなってきた一日でしたが、震えながらソフトクリームを食べている姿も見られました。何とか雨にも悩ま

されず、あっという間の一日で、また来年が楽しみ！という声があちらこちらで聞かれました。今回もボラ

ンティアの方々にお手伝い頂き無事終えることができました。本当にありがとうございました。参加された

方々の感想を紹介します。                           （理事：竹中 正彦） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【バス旅行に参加された方々の感想】 

 

コロナ禍が明け、久々の日帰り旅行。バス乗車中は参加者それぞれがマスクなども自主的に着用。インフ

ル感染なども防止しつつ親子で参加させて頂きました。行き先が天橋立との事で、YouTube で観光船からカ

モメに餌をあげて楽しんでいる場面など事前学習。餌のかっぱえびせんも事前購入。準備もバッチリで旅行

に挑めました。アドバイスは必要ですが、観光地での自由時間を時計で本人が把握して、買い物・観光船乗

車・駐車場迄移動など優先順位を決めて行動でき、とても微笑ましく頼もしく感じました。事前学習通り観

光船ではカモメに餌やりを楽しみました。指先をカモメに食べられあわや、大惨事に…（笑） 

祖父母や叔父からお小遣いを貰っていたので、祖父母に栗のお菓子を、叔父家族には天橋立チーズスティ

ックをお土産に選択。自分のお土産は最後に光るヨーヨーを。こちらも、他者を優先し選んでいる姿に成長

を感じ母として少し涙ぐむほど嬉しく思いました。親子共に沢山の方に関わって頂き色んな経験をさせて貰

える機会がある事に本当に感謝しております。育成会の皆さまありがとうございます。 

次回のクリスマス会もとても、楽しみにしているようです^ ^ （M.R・K） 

 

初めての親子でのバス旅行。子供より私の方が楽しみ＆不安といった感じでした。当日、子供も普通に集

団行動ができ、大勢の人たちと一緒に食事や散策を楽しみました。学校での集団活動も、こんな感じなのか

な？と思いました。今回参加したことで子供の集団活動の姿を実感することができました。私も、他の方た

ちと色々な話ができて、とても楽しい一日でした。 （F.H・Y） 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【姫路福祉保育専門学校 介護福祉学科 1 年の３名のボランティアさんの感想】 

 

今回は天橋立バス旅行にボランティアとして参加させて頂きありがとうございました。初めて知的障害者

の方と関わったのですが、他の人と何一つ変わらないように見えました。全員心から楽しんでいる様子が見

られてこちらも気を楽にし、楽しめることが出来ました。参加された方がなかなか前に進まず困っている

時、スタッフの方が、ゆっくりでもいいんで綺麗な景色見に行きましょう、と声掛けをしたら、その方が少

しずつ進み出したことや、その他声掛けが参考になりました。貴重な体験ありがとうございました。 

（N.K） 

 

天橋立へのバス旅行という、貴重な経験をさせていただきありがとうございました。知的障害者の方と関

わるのは初めての体験でしたが、皆さんが普段どういった生活をしているか知る良いきっかけになりまし

た。今回特に印象に残っているのは行きのパーキングエリアで、トイレからバスに戻った際にある方が元い

た席とは違う席に座ってしまい、そのままそこから動こうとしなかったことです。今回は他の方が席を移動

することで事なきを得ましたが、場合によってはトラブルへの発展も考えられる場面であったと考えられま

す。何故その席でなければいけなかったのか、あの場面でどうすれば元の席に戻って貰えただろうかと、明

確な答えは出ませんでしたが、今後似たような場面に遭遇した際に最善の行動ができるように理解を深めて

いきたいと思います。                               （T.A） 

 

天橋立バス旅行のボランティアに参加させていただきありがとうございました。 いろいろな個性を持っ

た人や家族さんとお話をする機会が多くありとても勉強になりました。 また、一人ひとり個性が違いコミ

ュニケーションの取り方や接し方など対応の難しさを感じました。最初はなかなか心を開いてくれなかった

人もコミュニケーションを取るうちに少しずつ心を開いてくれ、リフトになる前には「つばさくん」と名前

を呼んでくれとても嬉しかったです。 さらに、バスの中でも話しかけて下さり、話題を振るととても乗り

気で話してくれました。 諦めずにコミュニケーションをとり続けて相手のペースに合わせて会話をしたこ

とにより心を開いてもらえたのだと思いました。 今回、天橋立バス旅行のボランティアで学んだ一人ひと

りに応じたコミュニケーションや接し方などを実習だけでなく社会に出た時にも生かしたいと思いました。            

（S.T） 


